

Assemblée Générale du 27 mars 2024

Rapport moral et d'orientation

Suite à l'AG 2023, nous avons eu le plaisir d'accueillir de nouveaux membres actifs au sein de la MJC. Aucun nouvel entrant au bureau.

Mmes CHALENCON Yolande, GRANGE Odile et BRUYAS Yvette ont rejoint le CA. Bienvenue à toutes !

La MJC maintient sa vocation à être créatrice de rencontres, de liens intergénérationnels, à permettre un accès à la culture et la découverte.

La MJC apprécie et peut compter sur l'accompagnement et le soutien de l'Association Départementale (AD), notamment pour tous les questionnements administratifs, de gestion, RH, etc.

Nous continuons de profiter pleinement de la nouvelle salle « maison du plâtre », qui est très appréciée et nous en profitons pour remercier la mairie toujours dans l'échange.

Nous avons obtenu l'agrément « jeunesse et d'éducation populaire (JEP) » délivré par le ministère de l'éducation nationale et de la jeunesse. Cet agrément vise à reconnaître et valoriser les activités des associations en faveur de la jeunesse par l'octroi de subventions.

Le nombre d'adhérents est en baisse avec 255 adhérents (2023).

La matinée des inscriptions, qui aura lieu en septembre, est maintenue, et nous poursuivons la possibilité de s'inscrire fin juin par courrier jusqu'à début septembre (selon places disponibles). Ces inscriptions anticipées ou renouvelées nous permettent une gestion plus aisée.

Pour la saison 2024/2025, le tarif des activités va augmenter de 3 % et les cartes d'adhésion restent à 5€ pour les mineurs et 10€ pour les majeurs.

Pour 2024, la MJC porte les projets et ambitions suivants :

- rendre accessible la culture au plus grand nombre. Théâtre le 16 mars à 20h00. Nous avons demandé la subvention au Conseil Départemental dans le cadre du programme « De villes en villages... » pour permettre cette représentation à Fontanès à un tarif très modeste. L'équipe bibliothèque étoffe ses manifestations avec Les nuits de la lecture, lecture aux enfants (le Coin des Histoires), accueil de la MAM en plus de la Fontaine aux Livres et de l'accueil du public les mercredi et dimanche matins. Des jeunes ont déjà rejoint l'équipe et la MJC les encourage à s'impliquer encore davantage, apportant de nouvelles idées et assurant le renouvellement de l'équipe.
- Actions en faveur de la jeunesse : Fin de l'échange européen avec le voyage en Islande. Pour poursuivre les actions jeunes, nous recherchons un animateur/directeur pour le LARJ (10h/semaine annualisées). Nous espérons pouvoir recruter en commun avec d'autres communes limitrophes (lien avec la Convention Territoriale Globale – CTG).
- Lien intergénérationnel : la MJC accompagne l'équipe dynamique du « jeudi détente » qui met en place des actions diverses (ateliers mémoire, partage de temps de jeux avec l'école, conférences voyage, nutrition, etc).

Rapport d'activités 2023

Toutes les activités proposées sur la plaquette MJC ont pu démarrer à la rentrée 2023.

- sauf les cours du yoga du rire (qui se feront plus ponctuellement pendant les vacances scolaires)

La MJC a pu soutenir des animations du LARJ, aussi cette année, les jeunes ont pu :

- Profiter d'une sortie au parc « yellow jump », pendant les vacances de novembre, suivi d'une « soupe/raclette party » malgré l'absence de salarié.
- Participer à la foire du 11 novembre avec un stand de crêpes.
- Sortie ski sur une journée à Chalmazel en février 2023.
- Au printemps 2023, week-end cohésion du groupe devant participer à l'échange européen (à Champoly).

En ce qui concerne l'été 2023, l'échange européen a enfin pu se concrétiser grâce à la persévérance d'Hervé, de Léo et à l'Union Française des Centres de Vacances - UFCV (que nous remercions) : 12 Grecs, 12 Islandais et 10 Fontaniods, ainsi que leurs animateurs respectifs ont pu échanger sur leurs cultures et visiter d'abord la France avec une semaine à Fontanès. Accueillis dans les familles françaises, les jeunes se retrouvaient la journée à la maison du plâtre. Les repas ont été assurés par quelques bénévoles que nous remercions ; la réalisation de plats pour 45 personnes avec des découvertes culinaires à la française a été une expérience intense !

Lors des soirées, chaque groupe a présenté les spécificités de son pays. Une sortie à Prabouré, sous une chaleur écrasante et un jeu de piste dans le village ont été organisés. La création d'un logo commun aux valeurs partagées lors du séjour a permis de floquer des t-shirts et des gourdes pour chacun. Dans le cadre du thème de l'échange (gif4gif), les jeunes ont conçus et réalisés des fresques humaines filmées par drone (nous remercions Jean-François et Samuel GUYOT pour leur implication et le temps consacré). Un repas et une salade de fruits partagée confectionnée avec les habitants du village et un concert ont clôturé le séjour à Fontanès.

Puis le groupe s'est rendu 3 jours à Paris, profitant du feu d'artifice du 14 juillet et des monuments célèbres de la capitale avant de s'envoler pour la Grèce, Athènes et ses alentours. Tous ont été accueillis également dans les familles des participants. Visite de l'Acropole, plage et découverte de la culture grecque étaient au programme. La suite et fin du projet d'échange a eu lieu en février/mars 2024 avec un séjour en Islande.

La MJC remercie Célia et Léo, animateurs et directeur des séjours à l'étranger et Hervé qui a mis en place et suivi le projet depuis près de 5 ans, toujours impliqué pour le mener à son terme.

Plusieurs événements maintenant connus des adhérents et des habitants ont été renouvelés en 2023 :

- la soirée jeux et crêpes
- le cinéma et la bibliothèque ont pu maintenir leurs activités.
- la chasse aux œufs (avril).
- la soirée films /bonbons pour Halloween (fin octobre).
- la foire du 11 novembre.
- La Fontaine aux livres (fin novembre).

En 2023, plusieurs « répare-cafés » ont eu lieu, permettant divers réparations (vélo, petit électroménager, matériel informatique,) et de nombreux échanges et partages de pratiques. Toujours accompagnés par Julien Pouilly que nous remercions pour son implication et le suivi des répare-cafés ainsi que Matthieu Bachschmidt et Mathieu Laval, André Bruyas pour leur présence régulière.

L'équipe de la MJC reste mobilisée quant au maintien et à l'évolution des activités du village. N'hésitez pas à faire connaître vos besoins ou vos idées !!

Le bureau reste ouvert à l'arrivée de nouveaux membres pour soutenir et renouveler l'équipe actuelle et apporter le dynamisme indispensable aux missions et projets de l'association.